



Asegura Velasco que PVEM analiza propuestas con comisionado

Dicen avanzar 50% en reforma electoral



Alfredo Moreno

Jesús Ortega, María del Carmen Alanís y Rafael Estrada, representantes del Frente Amplio Democrático, en la reunión que sostuvieron ayer con Kenia López (centro).

Afirma senador: apoyo dependerá de los términos de la iniciativa

MAYOLO LÓPEZ

A pesar de los diferentes encuentros que han sostenido con Gobernación y la Comisión Presidencial, la negociación de la reforma electoral apenas tiene un avance de 50 por ciento, afirmó el senador del Partido Verde Ecologista (PVEM), Manuel Velasco.

“Seguimos con el mismo avance que teníamos la semana pasada; creo que podemos decir que un 50 por ciento”, ilustró.

Jefe de la bancada del Verde dijo no tener certeza de que la reforma pudiera ser presentada la próxima semana.

“Estamos abiertos a una reforma progresiva, que garantice equilibrios y que sea democrática; esos son los puntos sobre los que hemos estado debatiendo los días pesados”, aclaró.

Por lo pronto, en la etapa más crítica de la negociación, el ex Gobernador chiapaneco se entrevistó ayer mismo con la Presidenta Sheinbaum en Palacio Nacional.

Velasco contó que el responsable de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, ha puesto sobre la mesa una propuesta para que, en el caso de la elección de diputados y senadores por representación proporcional, haya una “lista por estados”, para que, el que tenga mayor número de votos, alcance a llegar al Congreso federal.

“Y lo que nosotros hemos planteado es que, como serían dos elecciones distintas, se rompería la cláusula de soberrepresentación del 8 por ciento que nosotros queremos que quede establecida”.

-¿Entonces no serían pro-



porcionales?, se le preguntó

“No, no, porque incluso en ese esquema sería un candidato a diputado federal; haría campaña como si fuera candidato a Gobernador, pero en vez de un distrito, por poner un ejemplo, el estado de Chiapas tiene 13 distritos, pues tendría que hacer campaña en los 13 distritos.

“Entonces, estaríamos hablando que habrían diputados y que el gasto sería mucho mayor de esa manera. Y también, como ya no serían

de representación, serían dos elecciones distintas y se rompe esa cláusula”.

Velasco refirió que esa fórmula sigue aún sobre la mesa, igual que la que tiene que ver con una eventual reducción de la bolsa de presupuesto público a los partidos políticos.

Dependiendo de los términos de la propuesta, señaló, el partido del tucán eventualmente podría respaldarla.

“Se está arrastrando el lápiz, se están buscando opciones.

Hay otro planteamiento de que puede ser un esquema similar al que existe en el Distrito Federal de las primeras minorías; es decir, que los que quedan, los mejores segundos lugares, puedan acceder. Y en ese estudio, en el que se está en estos momentos, se está profundizando”.

-¿Ese les agrada más?

“Lo vemos con mejores ojos, (pero) yo no quisiera hablar de plazo. La fecha límite que se puso es febrero”, manifestó.